
  

Schulkonferenz 02.11.2023 in Mielkendorf 
 

Beginn: 19:30h - Ende: 21:34h 

Anwesende gemäß Liste. Protokoll: Felicitas Schick 

Frau Mysegaes und Frau Flor begrüßen alle Teilnehmenden inkl. Herr 
Bentzien (Bgm. Mielkendorf) 

Alle Informationen unter: Link (ohne Passwortschutz): 
https://opsh.lernnetz.de/pl/b4f721136c03d269fe012c0effb452ea 

 

TOP1 Begrüßung und Genehmigung des Protokolls Einstimmiger Beschluss des Protokolls. 

Protokoll einstimmig angenommen 

Bewegliche Ferientage einstimmig angenommen 

 

TOP2 Wahl der/des Vorsitzende/s 

Sandra Mysegeas einstimmig erneut gewählt 

 

TOP3 Rechenschaftsbericht der SL 

Siehe Präsentation im Padlet 

Kapazitätsgrenze soll auf 24 Kinder beschränkt werden, da es immer noch Rückläufer und Zuzüge 
gibt.  

Die Schule wird die Elternschaft über die Umstände und Hintergründe zum Schwimmunterricht 
informieren. 

Vera Deutsch Orthografie ist etwas schlechter ausgefallen als die Jahre zuvor. Dies entspricht dem 
allgemeinen Trend. 

 

TOP4 Bericht: Auf dem Weg zur OGTS 

Experimentiert Klausel —> 3. SET Tag 

Intensive Auseinandersetzung und Planung mit allen Beteiligten die zukünftig in der OGTS 
kooperieren. Steuergruppe mit der Gemeinde/Amt Eidertal bereitet den Antrag beim Schulamt vor 
Einstieg im September, dabei coaching und entwicklen eines Entwurfes für das pädagogische 
Konzept. Dies geht dann zurück in die Steuergruppe für den weiteren Feinschliff. 

Mielkendorf bekommt einen Anbau an den Trakt der Eingangsphase. Kindergarten Mielkendorf 
musste Platz abgeben, hier gab es eine sehr gute Einigung. Der Bauantrag ist gestellt. Räumliche 
Veränderung muss bis 2026 unbedingt abgeschlossen sein, da ab Einschulung 26/27 ein 
Rechtsanspruch besteht. 

https://opsh.lernnetz.de/pl/b4f721136c03d269fe012c0effb452ea


  

Raumkonzept ist ein Ergebnis des päd. Konzeptes. Das soll jetzt in die Gemeinde getragen werden, 
mit der verbundenen Nachricht, dass qualitativ hochwertige Betreuung auch Platz braucht. 

 

TOP5 Beschluss: Jahresarbeitsplan 

Erläuterungen zum Raumkonzept: 2 verschiedene Tischmodelle standen zur Auswahl und es wurden 
in den letzten Schuljahren getestet. Einstimmige Meinung, dass der Halbkreis (Kinositz) sich als gut 
bewährt hat. Viele Kinder brauchen auch für Konzentrationsphasen Plätze mit Blickrichtung Wand. 
Plätze werden auch gewechselt. Es werden jetzt die Erfahrungen evaluiert und es soll sich dann auf 
ein Tischmodell geeinigt werden, bevor es im Haushalt mit Neubestellungen berücksichtigt wird. 
Raumkonzept ist immer noch im Plan sehr wichtig. Konzept der Raumverschmelzung zwischen 
Vormittag und Nachmittag. 

Jahresplan einstimmig angenommen 

 

TOP6 Beschluss: Anpassung der Kontingentstundentafel 

Für dieses Schuljahr wird der Schwimmunterricht für Klasse 4 durch Sportunterricht ersetzt. 

Kontingentstundentafel angenommen mit 14 Stimmen dafür, 2 Enthaltungen, keine Gegenstimme 

SET Tag: Ziel eine Kontingentstundentafel für beide Standorte. Schwimmziel: Überwasserhalten. 
Klassenrat in Klasse 3 und 4 ermöglichen. Stundenkontingent wird aus dem SU Kontingent 
genommen, da dort gesellschaftliche Themen angesiedelt sind. Wunsch: Wahlpflichtunterricht 
(WPU) in 3 und 4 ermöglichen, dafür gibt es aber kein Kontingent, daher wird dies aus verschiedenen 
Fächern zusammen gestückelt:  

Z.B. Schwimmstunden aus Kl. 4. Theater/Musical wird sich in WPU wiederfinden, daher 1 Stunde aus 
dem Musikkontingent und 1 Stunde aus Kunst für Requisitenbau etc. Pflicht in 3./4. Klasse digitale 
Präsentation erstellen, daher PC Unterricht eingekürzt. 

Mit halber Klassenstärke kann der WPU an beiden Standorten angeboten werden. Mit der 
Verpflichtung an einem Theaterstück (egal mit welcher Aufgabe) teilgenommen haben und alle SuS 
müssen eine Präsentation digital gemacht haben. Dies soll auf der nächsten SchuKo besprochen und 
darüber abgestimmt werden. 

 

TOP7 Beschluss: Nutzung digitaler Geräte wie Handy und Smartwatches an unserer Schule 

Beschluss angenommen mit 15 Stimmen dafür, 1 Stimme Enthaltung, keine Gegenstimme 

 

TOP8 Austausch über mögliche Schulfotographen 

Im Sinne der Nachhaltigkeit ist es wünschenswert, dass es keine vorentwickelte Foto-Mappen gibt, 
sondern eine digitale Angebotsauswahl gibt. 

Entscheidung: Klasse 1 und 4 bekommen dieses Jahr noch regulär Bilder, der SEB prüft in 
Abstimmung mit der Elternschaft, ob für das nächste Schuljahr ein Anbieter- oder sogar 
Konzeptwechsel in Frage kommt. 



  

 

TOP9 Besuchshund Ebby 

Ebby ist jetzt 9,5 Jahre alt und ausgebremst durch Corona passt es nun nicht mehr. Herzlichen Dank 
an Frau Mysegeas für das Engagement.  

 

TOP10 Verschiedenes (Projektwoche, Sternstunden SU, ...) 

Januar Wanderausstellung der Mini-Phänomenta vom 11.1.-22.1. in Molfsee. Inkl. Der Möglichkeit 
Exponate kostenlos nachzubauen (im Zuge der Sternstunden) und diese dauerhaft zu behalten. 

Projektwoche: Spendenlauf und Förderverein unterstützen die Projektwoche/-Tage finanziell. 

Beurlaubung: Kinder haben Schulpflicht! Wenn es gewichtige Gründe für eine Beurlaubung im 
Anschluss an die Ferien (also vor oder danach) gibt wird dies durch dieSchulleitung entschieden. Die 
Entscheidung liegt im Ermessen der Schulleitung und wird auch konsequent gelebt. Die bisherige 
Ausnahmeregelung ein Mal pro Schulzeit ist eine Beurlaubung (grundunabhängig) ist hiermit nicht 
mehr gültig und anwendbar. 

WPU/Plattdeutsch: Für die Beantragung des Konzeptes zur Genehmigung zusätzlicher Stunden ist ein 
SchuKo-Beschluss notwendig. Ggf. gibt es bei Bedarf dazu eine zusätzliche Online-SchuKo. Bei Bedarf 
wird dazu von der Schule eingeladen. 


